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越雷池

果不其然， 中国足协公布

的新赛季职业联赛准入名单

里， 只有区区两家俱乐部榜上

无名———中乙四川民足自己没

有递交申报材料， 中甲贵州则

是超期未解决国际足联裁定的

欠薪问题而不符合亚足联相关

规定———换言之， 前者是自己

失去了继续混下去的意愿 ，后

者是受到更高级管理机构的处

罚， 这两家俱乐部被逐出中国

职业联赛序列， 并不是中国足

协所做的决定。

比起放弃过去的审核标准一

路放行更滑稽的， 是中国足协甚

至推出了俱乐部欠薪解决方案及

相关处罚办法。 方案定下了2022

年7月31日 、10月31日 、12月31日

三个时间点， 需俱乐部解决2022

年1月 1日前的全部欠薪的至少

30%、70%和全部， 并且2022年不

得有新的欠薪。

这个延期偿付方案看起来很

美， 但根本不可能妥善解决中国

足坛的大面积欠薪问题。 事实上，

部分欠薪严重的俱乐部已经拖欠

了两年甚至以上的薪金， 且数额

巨大，并且在不断累积新的欠薪。

延期一年就能解决过去三四年积

累下的问题， 这样的想法无异于

痴人说梦。 欠薪俱乐部当然需要

时间，但更需要财源，寻找财源比

时间难得多， 这不是用足协的一

纸方案就能解决的。

中国职业足球的困难已是路

人皆知。 严格按照过去的标准执

行———欠一位球员薪水， 就无法

集 齐 签 字 ， 从 而 失 去 准 入 资

格———怕是剩下符合今年参赛条

件的俱乐部用一只手就能数得过

来。 造成这一局面的主要原因是

中国足球市场的主力投资方集体

出现经营困难，加之疫情助推，令

整个市场硬着陆，但必须承认，中

国足协对目前糟糕透顶的局面负

有很大的责任。

在疫情出现前， 已出现了较

为普遍的欠薪现象， 足协没有像

当年处理辽足那样果断地处理 ，

而是睁只眼闭只眼地糊弄过去 ，

这样暧昧的姿态助长了欠薪俱乐

部的气焰。 在疫情暴发后，足协又

发文“建设性呼吁”各俱乐部可以

商议执行减薪方案， 在2020赛季

末又没有针对欠薪俱乐部做出任

何动作。 实质上欠薪已经成了绝

对多数派， 这无疑又给市场释放

出错误信号， 足协对普遍的欠薪

事实已经妥协， 继而让更多俱乐

部选择饮鸩止渴。

几乎可以预言， 中国足协现

下推出的这一解决方案， 最终只

可能出现两个结果———要不 ，在

第三个时间点后对未能解决的欠

薪问题眼开眼闭，要不，在2023年

继续出台新的延期方案。 可以理

解中国足协不希望职业联赛陷入

停摆的心态， 但现实总比期望更

残酷。

自说自画

●国足兵败12强赛， 无缘

世界杯决赛圈。 国足的一路败

退至春节大年初一被越南击溃

之后，舆论场终于爆发了“冯巩

大战”。 对阵双方骂得闹猛，观

战粉丝看得扎劲， 真正把脉来

问诊国足顽疾的药方几乎没有

见到。 当下国足的主帅李霄鹏

在与阿曼最后一役后接受央视

专访说了大实话。 可惜这些闲

话都被淹没在口水战中了。 回

味一记这些实话实说吧。

球队为何不能在12强赛中

取得理想的战绩？ 李霄鹏表示，

国足的实力不够。 “现在最重要

的是球队的比赛节奏需要提

升。 最后两场比赛都是被对手

拖着打。 ”“自己之前说的实力

不够，不仅仅是球员、球队实力

不够， 而是各个方面的硬实力

都不够。 ”“如果我们总想去像中

彩票那样来一次， 那么我想未来

可能会更差。 ”说白了，希望这支

国足能够跻身世界杯， 要比买彩

票中大奖还难得多。 这是足够实

在的良心话， 能够出自一支球队

的主教练之口，不容易的，可惜的

是这话说迟了，能说在大赛之前，

那么也就能避免什么“冯巩大战”

了，太浪费感情了。

●李霄鹏还坦言：“有一点比

较可怕，就是对失利的麻木。 ”国

足对屡战屡败已经麻木不仁了 ，

输球已成习惯。 由此败阵于日 、

韩、澳是理所当然，告败于比纸面

上还弱的阿曼、 越南也就没了脾

气。 12强赛10战1胜即是国足奉上

的成绩单。 这支国足没有什么拼

劲，也没有什么血性，更没有丝毫

为国增光的责任心。 一支球队的

主教练能这样评价自己的球员 、

球队真是少见的。 对争胜已经麻

木了，还能踢出什么好球？ 可悲的

是神州的千万球迷没有麻木 ，还

在引颈盼望自己的国家队能告捷

于绿茵场。 一厢情愿之后是一场

空，单相思了。

●央视名嘴韩乔生蛮有趣

的，之前力挺国足，放话不许骂国

足：“骂我好了！ ”现在又放出狠话

对国足要“推倒重来！ ”从主帅李

霄鹏的一番访谈可以知晓眼下的

这支国足不用去推倒了， 这些早

已失去了斗志的大叔、 大爷们已

经摊手倒地哉。 国足回国之后就

地解散吧， 不必再吹什么集结号

了。 下一期国足中应该没有他们

的身影。 严格一点，严肃一点，可

以一个不留。 败兵败将们， 拜拜

了。

风凉话
最容易说

角逐切尔西

阿布退出切尔西引起了很

大震动，然而，切尔西的战绩并

未受很大影响， 或许更激发了

球队的战斗力， 或许是一支伟

大球队的成熟和冷静。

切尔西在英超稳居第三 ，

无悬念地可取得下赛季欧冠资

格。 在欧冠1∕4决赛中，切尔西

与皇马交手， 从以往半个世纪的

相互交战中， 切尔西3胜2平的战

绩全面压倒皇马， 打进欧冠四强

也合情合理。

阿布的退出引来了众多富商

的浓厚兴趣， 而此前有意收购切

尔西的沙特、 土耳其和韩国企业

均已出局， 进入最后投标的四位

富豪是： 凯尔特人队的老板斯蒂

芬·帕柳卡，76人和NHL新泽西魔

鬼队的老板约书亚·哈里斯 、大

卫·布利策，湖人和MLB洛杉矶道

奇队老板托德·伯利以及MLB芝

加哥小熊队的老板里基茨家族 。

这些富商的特点之一都是美国商

人；特点之二，他们都在美国经营

着冰球或棒球或篮球大联盟等体

育俱乐部， 其中两个富商同时经

营着两个大联盟的体育俱乐部。

目前利物浦的金主芬威体育

集团的老板也是美国人， 利物浦

老板约翰·亨利在美国还拥有

MLB波士顿红袜棒球队和一个赛

车车队，他在去年底还出资近9亿

美元收购了NHL劲旅匹兹堡企鹅

冰球队。

可见这些美国富商在体育领

域跨界经营有着丰富的经验 ，他

们的资本逐步在向欧洲顶级的足

球联赛渗透， 而英超无论从人文

背景还是影响力都成了他们的投

资目标， 优质的切尔西更成了他

们最好的角逐对象。 此次最后花

落谁家不重要， 重要的是英超的

又一个豪门将被美国资本拿下 ，

即英超的豪门格局将发生变化 ，

除了顶级豪门曼城是中东资本

外， 英超的顶级豪门中美国资本

在俱乐部数量上占优了。

解决不了任何问题的解决方案

已经推倒

4月3日，当中国足球代表

团在阿联酋当地时间上午从

迪拜启程回国之时，中国足协

与中足联筹备组召集中超、中

甲、中乙三级联赛俱乐部代表

召开线上会议，通报了2022赛

季三级联赛俱乐部准入情况，

公布了《俱乐部欠薪解决方案

及罚则》。 会后，相关情况也同

时正式对外公布。 消息既出，

又是一片骂声。 特别是对俱乐

部欠薪依然还允许继续参加

联赛非议众多。

这是一个事先就可以预

料到的结果。 因为对现在的中

国足球来说， 不管你做什么，

反正只要是 “骂 ”，总归正确 。

至于骂得对与不对，不管是写

的人还是看的人，他们才不关

心。 而且，现在的网络舆论的

现实是：“骂”中国足球意味着

流量，只要是骂的，就有人看；

流量意味着钱、 意味着收入。

在目前的现实情况下，为了多

一份收入，当然无需多问为什

么。

现实情况下，其实“欠薪”

的何止是足球俱乐部？ 其他领

域与行业里出现拖欠工资的问

题与情况， 备受批评与指责是

拖欠薪资的一方也就是公司或

企业主。 同理， 足球领域内欠

薪，原本应该受到指责的是“资

方”也就是俱乐部、俱乐部的老

板们，球员作为受雇佣一方，本

应该是受到保护的一方。

但是，就是因为足球没有

成绩，球员“被欠薪”似乎就成

为“天经地义之事”，网络与舆

论不是去批评资方，反而将矛

头对准了中国足协，似乎欠薪

都是因为中国足协的缘故。 这

其中究竟是一种怎样的逻辑

关系？

退后一步， 必须承认：疫

情对整个社会的各个领域与

行业都造成了很大的影响。 在

现阶段， 不止是足球俱乐部，

其他像篮球、排球等体育俱乐

部也面临着同样的问题，而且

这些俱乐部背后的母公司同

样受到巨大的冲击。 如今，足

协与中足联筹备组所提出的

分批次解决欠薪问题，应该说

是一个比较务实的选择。 一个

很简单的道理，如果不采取这

样的办法 ，那么 ，让那些热衷

于痛骂之人来拿出办法、解决

这些现实问题时，这些人又能

够有何“高招”“妙招”呢？ 难道

真的就让三级职业联赛就此

彻底停摆？

中国足球不需要这些只

会说“风凉话”、却拿不出任何

实质性解决办法之“高人”！

去年夏天， 当梅西离开巴塞

罗那的时候，在大多数人看来，这

支西甲豪门的末日似乎已经快要

到来。

现在，虽然巴萨在欧冠比赛中

早早小组赛出局，但在球队主教练

换成哈维之后，这家传统的豪门正

在一点点恢复元气。

而我们看到离开巴萨的梅

西，其实到现在为止，都还没有在

大巴黎找到以前在巴萨踢球的感

觉。 前不久欧冠比赛，大巴黎被淘

汰之后， 梅西在巴黎圣日耳曼的

主场听到了来自主队球迷的嘘

声。 其实梅西和巴萨分开也是迟

早的事情， 而巴塞罗那的重建也

是必须完成的事情。

巴萨1比0击败塞维利亚后 ，

球队上升到了西甲第二名的位

置。 自哈维上任后，巴萨的联赛排

名一下升了七位， 从联赛13轮过

后排在第九位到现在的第二名。

联赛踢到第23轮的时候 ，巴

萨终于得以返回欧冠区， 排在了

第四名的位置。 如今，巴萨的排名

仅次于领头羊老对头皇马。

同样人们也统计过， 在哈维

上任巴萨主教练后， 球队目前仅

仅输掉了1场比赛， 即去年12月4

日主场不敌皇家贝蒂斯。 而在最

近的西甲联赛里， 巴萨已经取得

了六连胜。

如果梅西没有离开球队 ，可

能巴萨也无法下定决心去让球队

开始进行重建。 而至少目前来看，

巴萨的重建已经让他们的球迷看

到了曙光。

足球世界里，更新换代是每一

支球队要去面对的课题。巴萨是如

此，其他欧洲豪门也是如此，当然，

中国国家队也必须是如此。

被动但成功
的更新换代
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